

AM/2022/IZ

Dossier suivi par Inbar ZINCK

Directrice

☎ 05 59 82 18 93

inbar.zinck@adm-64.fr

PAU, le 11 mai 2022

Monsieur Emmanuel MACRON
Président de la République
Palais de l'Elysée
55, rue du Faubourg Saint-Honoré
75008 PARIS

Monsieur le Président de la République,

Laissez-moi en premier lieu vous féliciter pour cette brillante réélection. Je vous sais attentif à nos territoires de montagne et nos si belles vallées pyrénéennes.

Aussi, en ce début de mandat présidentiel, je souhaite vous alerter vivement sur la situation catastrophique de notre territoire suite à l'annonce de la fermeture des urgences de l'hôpital d'Oloron-Sainte-Marie le 6 mai dernier.

En effet, ce vendredi 6 mai les urgences de l'hôpital d'Oloron-Sainte-Marie ont fermé leurs portes pour une durée temporaire et ce jusqu'à nouvel ordre.

Cette situation est le résultat de plusieurs années d'échanges et de malentendus entre les acteurs concernés sur les schémas de mutualisation des moyens humains et financiers.

Cette situation est la conséquence immédiate combinant manque de courage et absence d'une concertation efficace. Manque de courage, parce que certaines décisions auraient dû être prises il y a longtemps déjà. Absence de concertation efficace parce que la fermeture des urgences d'un territoire touristique et de montagne la veille de la période estivale est incompréhensible.

Mais à quoi sert l'Agence Régionale de Santé ? Comment se fait-il que nous, les élus du territoire concerné, ayons appris cette décision par voie de presse le 6 mai alors même que nous étions tous réunis et avons rencontré le directeur régional de l'ARS Nouvelle-Aquitaine le 4 mai à OLORON-SAINTE-MARIE ?

Dans l'urgence, je me suis rendu au côté de mon collègue Bernard UTHURRY, Maire d'Oloron-Sainte-Marie, afin de le soutenir et envisager la sortie de crise. J'ai également proposé qu'une réunion de concertation entre les élus concernés et parlementaires puissent avoir lieu dans les meilleurs délais afin que les élus s'expriment ouvertement et adhèrent à un projet de territoire.

Je vous demande aujourd'hui que l'Etat se mette efficacement autour de la table et mette les moyens pour sortir de cette crise.

Cette décision met en danger tout le système hospitalier béarnais entraînant avec lui les hôpitaux d'Orthez et de Pau. Cette décision met en danger nos concitoyens en les éloignant de l'accès au soin par une barrière géographique. Des drames peuvent encore être évités.

Je vous prie de croire, Monsieur le Président de la République, en l'expression de ma très Haute Considération.

LE PRÉSIDENT,



Alain SANZ *Amistad*
Maire de REBENACQ

Copie à :

- Monsieur le Ministre des Solidarités et de la Santé,
- Monsieur le Préfet des Pyrénées-Atlantiques,
- Mesdames et Messieurs les Parlementaires des Pyrénées-Atlantiques,
- Monsieur le Président du Conseil Départemental des Pyrénées-Atlantiques,
- Monsieur le Directeur de l'Agence Régionale de Santé Nouvelle-Aquitaine,
- Madame la Directrice de l'Agence Régionale de Santé des Pyrénées-Atlantiques,